



Coronavirus

Chers amis,

Notre pays vient de vivre une crise sans précédent, qui a impacté notre vie de tous les jours et continue d'avoir des répercussions.

Cette situation nous a conduit à annuler nos rencontres au titre de laquelle notre assemblée générale, notre réunion des présidents et les Journées d'étude Chappe.

Si les Journées d'étude ont été reportées à l'année 2021, je ne suis pas en mesure à l'heure actuelle de vous donner plus de précisions sur notre assemblée générale.

Elle aura bien lieu avant la fin de l'année et je souhaiterais pouvoir la tenir sous une forme physique, mais pour l'instant le lycée qui devait nous accueillir n'est pas en mesure de nous apporter les précisions nécessaires. Si d'aventure, nous ne pouvons tenir cette dernière sous une forme physique, que je privilégie, tant il est bon de se retrouver, nous la ferions sous une forme d'une réunion visioconférence.

Concernant nos relations avec La Poste et plus précisément la DNAS, la convention « objectifs-moyens » a été signée pour cette année 2020, cependant, il faut s'attendre à des réductions dans les années à venir, mais aussi préparer la fin du COGAS, qui, hélas, arrivera bien vite. Aussi, je vais essayer d'œuvrer afin que l'essentiel puisse être assuré.

Concernant Orange, globalement, suivant l'Accord du 12 novembre 2019 portant sur la contribution patronale et la gestion des activités sociales et culturelles hors restauration au sein de l'UES Orange et suivant l'Accord de gestion signé entre le CSEC et 11 des 14 CSEE par lequel ces derniers délèguent au CSEC la gestion de leur budget ASC « Associations », une réduction globale de 15 % de l'enveloppe associations existe. Je vous informerai prochainement des conséquences directes sur les subventions de vos associations, avec pour celles hébergées dans des locaux Orange, les conséquences éventuelles, sachant que je souhaite obtenir le versement des loyers avec les revalorisations annuelles.

Devant la crise sanitaire, pendant toute la période de confinement et jusqu'à l'annonce de l'allègement des mesures, les deux salariées de la FNARH ont assuré leurs missions en télétravail. Si aujourd'hui elles sont de retour au siège social, elles le font de façon à ne pas être présentes dans les locaux les mêmes jours et en appliquant strictement les gestes barrières et de désinfection.

J'espère que vous-même et vos associations n'ont pas trop souffert de cette situation et que nous pourrions prochainement retrouver une « activité normale ».

Je vous souhaite à tous une bonne santé, qui est de circonstances.

Alain GIBERT,
Président de la FNARH.

À paraître au second semestre 2020

Les PTT durant la Grande Guerre de 1914-1918

- Tome 1 -

réalisé par POSTELHIS (Postes, Télécommunications, Histoire)

Les PTT durant la Grande Guerre de 1914-1918



Les Cahiers de POSTELHIS
n°1 - 2020 - Tome 1

Revue de l'association POSTELHIS
Postes, Télécommunications, Histoire

Les communications ont joué un rôle fondamental au cours de la Première Guerre mondiale

- **Communications, d'abord, entre les soldats, et leurs familles.** Si, selon le *Manuel du Soldat*, « la discipline fait la force des armées », c'est le moral de la troupe qui permet de remporter la victoire. Et le courrier en est, avec l'ordinaire, une composante essentielle. Chaque jour, sur le front occidental qui s'étend sur environ cinq cents kilomètres, plusieurs millions de correspondances (pas loin de dix millions, tous combattants confondus) sont échangées. De chaque côté, chaque jour et dans chaque unité, sous la pluie, dans la boue des boyaux menant aux premières lignes, sous le feu de l'artillerie adverse, un homme risque sa vie pour amener le courrier tant attendu : **le vagemestre**.
 - **Communications, également, entre les différentes unités et le commandement.** Le téléphone a remplacé les estafettes. Un réseau très dense de lignes téléphoniques militaires, au sol, unit les différents corps de troupes. C'est en particulier grâce à ces lignes téléphoniques de campagne qu'une véritable symbiose a pu s'opérer entre l'artillerie et l'infanterie, en coordonnant étroitement leurs interventions. Mais ceci n'est possible que si ce précieux et fragile moyen de communication continue d'être en état de fonctionner. Là aussi, quelles que soient les conditions, sous le feu de l'ennemi toujours très proche, un homme intervient pour rétablir, en plein combat, des lignes téléphoniques écrasées par les tirs de l'artillerie adverse : **le téléphoniste**. L'objet de ce premier Cahier est de rendre hommage à ces deux combattants qui ont souvent payé de leur vie leur dévouement : le vagemestre et le téléphoniste.
- ➔ Cahier de 83 pages agrémentées par de nombreuses illustrations.

Bulletin de souscription

Les PTT durant la Grande Guerre de 1914-1918

- Tome 1 -

Je soussigné(e) : Nom et prénom : _____

Adresse complète : _____

Tél. : _____ Courriel : _____ @ _____

Commande _____ exemplaire(s) du livre au prix unitaire de 9,50 € frais de port inclus (12 € après souscription).

Règlement à retourner avant le **31 août 2020** par chèque à l'ordre de :

POSTELHIS, 22 rue de la Sapinière, 54520 Laxou • Tél. : 06 84 97 17 11 • Courriel : postelhis@gmail.com

Manifestation 2020

➔ **Automne** • Assemblée générale de la FNARH, Paris.

Manifestation 2021

➔ **26-29 mai** • Journée d'étude Chappe, Lacanau (Gironde).